

Wissenschaft

Pflege- und Behandlungsfehler – aus pflegewissenschaftlicher Sicht



René Schwendimann, PD Dr. sc. cur., Leiter Lehrbereich und Lehrbeauftragter für Patientensicherheit und Pflegequalität, Institut für Pflegewissenschaft, Department Public Health, Medizinische Fakultät, Universität Basel



Dietmar Ausserhofer, Dr. phil., Pflegefachmann, Postdoktorand am Institut für Pflegewissenschaft, Department Public Health, Medizinische Fakultät, Universität Basel; Leiter Forschungsprogramm «Patientensicherheit und Pflegequalität» an der Landesfachhochschule für Gesundheitsberufe Claudiana, Bozen, Italien

Inhaltsübersicht

I. Einleitung

II. Was sind Pflege- und Behandlungsfehler?

A. Definitionen

III. Wie entstehen Pflege- und Behandlungsfehler?

- A. Das Unfall-Ursache-Modell
- B. Fehlerbegünstigende Faktoren
- C. Fehlerklassifikation
- D. «Fehlverhalten»

IV. Wie wird mit Pflege- oder Behandlungsfehlern umgegangen, um das Wiederauftreten zu vermeiden?

- A. Dekubitus
- B. Ein Fallbeispiel
- C. Die Frage nach der Verantwortung

V. Wie kann Patientensicherheit gewährleistet werden?

A. Sicherheitskultur

VI. Schlussfolgerungen

I. Einleitung

In den Gesundheitseinrichtungen werden weltweit täglich Hunderte von Millionen Menschen untersucht,

Das Dokument "Pflege- und Behandlungsfehler - aus pflegewissenschaftlicher Sicht" wurde von Gast am 26.04.2024 auf der Website pflegerecht.recht.ch erstellt. | © Staempfli Verlag AG, Bern - 2024

behandelt und gepflegt. Schätzungen zufolge erleiden jährlich Hunderttausende von Patienten im Rahmen der medizinisch-pflegerischen Leistungserbringung unerwünschte Ereignisse, die zu kleineren oder grösseren, vorübergehenden oder dauerhaften Gesundheitsschäden oder sogar zum...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

 Login